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平成 28年度 第１回生駒市環境マネジメントシステム推進会議 記録要旨 

 

１ 日時 平成 28年 6月 22日（水）午後 3時から午後 5時 

 

２ 場所 生駒市コミュニティセンター 1階文化ホール 

 

３ 出席者  

○生駒市環境マネジメントシステム推進会議委員 

 青木委員、浦川委員、奥田委員、楠下委員、楠委員、小宮山委員、寒川委員、新海委員、寺内委員、

濱口委員、宮﨑委員、安井委員、矢田委員、横井委員 

○事務局 

 平井地域活力創生部長、川島環境モデル都市推進課長、大窪環境モデル都市推進課課長補佐、 

北里地球温暖化対策係長、坂東、上野、竹田 

 

４ 会議の要旨 

 （１）新たな環境マネジメントシステムについて 

◆資料１に基づいて事務局より説明 

・基本は書面監査であるが、特に必要と思われるところについてヒアリング監査を実施する。 

・帳票１は環境マネジメントシステム推進会議の専門チームにおいて、H27年度実績成果の確認、H28

年度目標値の設定をしていく。 

・帳票 2 と 3が全体での監査対象となる。 

・独自システムの初年度の取り組みということで、皆さんのご意見もいただきながら次年度以降より良

いものにしていきたいと思っている。 

 

（２）班に分かれてヒアリング先とヒアリング内容の決定 

◆資料２に基づいて作業の流れを説明し、班別にミーティングを実施 

 

（３）各班決定したヒアリング先と主なヒアリング内容について発表 

 ●１班 

  ・下水道課 

   ・施工図面のデータ化や 2アップ印刷など、目新しいことが書かれているので、数値目標に対してど

のような進捗になっているのか確認したい。 

   ・下水道に接続されていない世帯は 1,420ほどある。そのうち、接続できるのに接続していないとこ

ろが 1,060世帯あるとのこと。融資斡旋など心がけているとのことだが、どのように PR しているの

かなどを確認したい。 

  ・金鵄の杜倭苑  

    ・環境配慮への取り組み状況を知るために帳票の記述内容について確認したい。 

   ・エコオフィスの取り組みについて、具体的数値目標設定の可能性などを確認したい。 

・生駒東小学校  

  ・エコキッズ、ゲストティ-チャーによる環境教育について、具体的にどのように実践し今後どのよう
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に展開しようとしているのかを聞きたい。 

 ・「緑のカーテン」を今後取り組まれる予定があるのか確認したい。 

 

●２班  

・鹿ノ台中学校  

・エコスクール、グリーンフラッグ受賞ということで、これまでの成果と今後予定している取り組みを

聞きたい。 

・市立病院  

・コジェネレーションシステムを設置しているので、稼働状況、達成状況等を聞きたい。 

・俵口幼稚園  

・小学校と連携したバザーという新たな取り組みをしている。具体的な取り組みの仕方と環境活動全

般の取り組みについてこれからの展開を確認したい。 

 

●３班 

・秘書課  

・待合室に掲示しているポスターについて、詳しく確認したい。 

・市長が公用車をあまり使用しないとのことだが、どの程度使用していないのかを確認したい。 

・経済振興課  

・「CO2を活用した野菜や果物の栽培支援の検討」というものがあるが、内容がよくわからない。 

 →事務局より：環境モデル都市のアクションプランに載っている。経済振興課はあまり積極的に関

わっていない部分もあるので、環境モデル都市のヒアリングの時に状況を説明したい。 

・桜ヶ丘幼稚園  

・エネルギー使用量の削減などをグラフ化して見えるようにしているとのことだが、今後も削減でき

そうか聞きたい。 

・幼稚園や小学校など、個別に施設を持っているところでは電気使用量を見ることができる。教育委

員会とも連携して取り組みを水平展開できそうか確認したい。 

 

●４班  

・高山幼稚園  

・幼稚園全体としてはエコオフィスに取り組まれていると思うが、園児、保護者に対してどのように伝

えていて、エコオフィスから一歩広げた活動になっているのか尋ねたい。 

・生駒小学校  

・学校長がエコ講座や絵本の読み聞かせを行っているということ。子ども達の反応はどうか聞いて

みたい。 

・ボランティア・エコ委員会という組織がある。保護者を巻き込んでいるのか、そこでどのように展開

しているのかを聞きたい。児童・保護者を巻き込まないと本来の目的は達せられないと思うので、

どのような成り立ちで進めているのかを尋ねてみたい。 

・人事課  

・現在、「作業服がリサイクルになる」「職員のエコ通勤の推奨」「人事課が関わる事業者への働きか

け」などされているが、人事課として次の展開をどのように考えているのか確認したい。 
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●５班 

 ・議会事務局  

・議会事務局における本来業務に関する環境改善について確認したい。 

・教育総務課  

・各学校に対して影響力を持つ所属なので、環境に関する施策や、環境モデル都市推進課との連

携について確認したい。 

・生駒台小学校  

・グリーンフラッグを取得しているので、現状の課題や今後の展開について質問したい。 

 

（４）その他 

事務局より 

  第 2回環境マネジメント推進会議は、7月 26日（火） コミュニティセンター 文化ホールにて、 

9:30～17:00で予定している。 

午前中は班で出していただいたヒアリング先へのヒアリング、午後からヒアリングのまとめを行う予定。 


